



CÓRDOVA Y CLAUDIO X. DESPLAZAN A XÓCHITL

La Marcha del 18 de febrero trasladará el eje opositor al exconsejero presidente del INE y su discurso “único” le arrebatará la propuesta aliancista a la candidata Gálvez Ruiz y al bloque PRI-PAN-PRD

Por Carlos Ramírez / *Indicador Político* ▶ 3 / Redacción / *El Independiente* ▶ 7

CLAUDIO X. GONZÁLEZ Y CÓRDOVA DIVIDEN A LA OPOSICIÓN

Por Redacción / *El Independiente*

En medio del vacío legal obligatorio de candidatos y partidos a partir de mañana para iniciar el proceso de intercampañas antes del inicio formal de la competencia presidencial el primero de marzo, la alianza opositora reactivará a los diferentes grupos de exmiembros de partidos ahora aglutinados en mambretes sociales.



Foto: Archivo Cuartoscuro

Impulsado por el activista Claudio X. González, el grupo autodenominado ola rosa tratará de ocupar el espacio de las intercampañas con activismos fuera de las propias campañas. En este sentido, el mitin-marcha del 18 de febrero convocado por agrupaciones sociales colocará a Lorenzo Córdova Vianello, exconsejero presidente del INE, como un activista a favor de la campaña opositora por encima de la candidata Gálvez Ruiz.

El tema central de esta movilización se está enarbolando bajo la bandera de la “defensa de la democracia” y buscará fijar en la sociedad la idea de que el presidente López Obrador estaría encabezando un proyecto para destruir la democracia, aunque en términos estrictos las iniciativas presidenciales están cumpliendo todos los requisitos que exige la democracia representativa en el Congreso.

La reactivación del movimiento autodenominado ola rosa aglutinará a los siguientes mambretes: Frente Cívico Nacional, Poder Ciudadano, Sí por México, Sociedad Civil México, Une México y Unidos por México, todos ellos formados básicamente por exmilitantes de partidos políticos que no están alcanzando espacios en el reparto de candidaturas legislativas. La colocación por segunda ocasión de Córdova Vianello, exconsejero presidente del INE,

vincula también a un grupo político de corte progresista que creció alrededor de José Woldenberg como consejero ciudadano del entonces IFE en 1994 y utilizado por el presidente Salinas de Gortari para ir introduciendo figuras no partidistas a la estructura electoral. El grupo se autodenominó Instituto de Estudios para la Transición a la Democracia y se convirtió en el semillero de funcionarios del área electoral del INE que mantienen el control burocrático del Instituto.

El relanzamiento de Córdova a la actividad política militante está creando un grupo de presión alrededor del actual INE, cuyos funcionarios fueron electos fuera de los mecanismos de dominio político del grupo Woldenberg-Córdova y la intención es reducir los márgenes de maniobra institucionales del organismo para conducir el proceso electoral de 2024, sobre todo por los conflictos en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación que se encuentra incompleto y dividido.

El anuncio de Claudio X. González de que Córdova será el orador único en la marcha del 18 de febrero --ya en plena intercampaña que prohíbe a los candidatos posicionamientos públicos-- buscará fijar el marco de referencia de que el presidente López Obrador estaría siendo el verdadero candidato presidencial de 2024 y que su intención es apo-



derarse de la mayoría calificada de las dos cámaras para modificar la Constitución sin participación opositora.

Pero por razones de perfiles personales y políticos, la figura de Córdova Vianello estaría desplazando a la candidata opositora Xóchitl Gálvez Ruiz del ambiente político nacional, tratando de reproducir el modelo del presidente López Obrador con su agenda de reformas constitucionales que anunciará el 5 de febrero para convertirla en bandera electoral para el 3 de junio.

En este sentido, las dos candidatas ya oficializadas --Claudia y Xóchitl-- estarían siendo desplazadas por López Obrador y Córdova-Claudio X.; sin embargo, el presidente de la República tiene mayores espacios diarios para convertir su agenda en un tema electoral nacional sin mencionar siquiera a la candidata Sheinbaum, en tanto que Córdoba y Claudio X. apenas tendrían una marcha y un discurso para denunciar el presunto intento presidencial de construir una dictadura en México.

Las candidatas oficiales se han encontrado con un programa electoral fijado con anticipación por Córdova como consejero presidente del INE que respondía más bien al interés de bloquear con bastante anticipación el activismo de López Obrador que la posibilidad de

regular un funcionamiento más equitativo de las campañas.

Las movilizaciones de 2023 a favor del INE y de la Suprema Corte de Justicia encontraron un clima social favorable a la defensa de la autonomía de esos organismos, sobre todo porque había de por medio iniciativas de reformas legales para reformular los equilibrios al interior de ambos poderes, el electoral y el judicial, y ahora la intención de Córdova y Claudio X., es la de construir un discurso de preocupación nacional respecto a una presunta intención de establecer una dictadura presidencial a través de las votaciones legislativas del 3 de junio, aunque cumpliendo con los requisitos procedimentales de la democracia que distribuye el poder legislativo en función de porcentajes de votos. Las primeras percepciones sobre el anuncio de Claudio X., sobre el posicionamiento de Córdova como vocero del discurso único de la ola rosa de una sociedad civil formada por exmilitantes partidistas revelan que podría perfilarse una división en modo de fractura en el frente opositor por el dinamismo político y social de Córdova como figura disidente frente al perfil oficial de candidata de Xóchitl Gálvez Ruiz. Los primeros datos adelan-

tan que el discurso de Córdova estará más alineado a los intereses de Claudio X. y todo el bloque neoconservador y lejos del acuerdo de coalición de los tres partidos que constituyen la alianza PRI-PAN-PRD.

En ese contexto la marcha y el discurso del 18 de febrero podría ser el principio de una fractura en el bloque opositor.



Foto: Archivo Cuartoscuro



Foto: Archivo Cuartoscuro



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL INDEPENDIENTE
El periódico que el país necesita

PP-7

18/01/2024

LEGISLATIVO



Foto: Archivo Cuartoscuro



Foto: Archivo Cuartoscuro